



Oscar Pinochet de la Barra: "El pensamiento de Eduardo Frei"

Wellington Rojas Valdebenito

En Chile realmente hay muy pocas personas que han tenido la posibilidad de leer todo, o casi todo, lo que Eduardo Frei escribió durante su vida. Uno de ellos es el conocido historiador y escritor Oscar Pinochet de la Barra, quien, bajo el prestigioso sello de Editorial Aconcagua (Stgo. 1982), nos entrega su última obra: "El pensamiento de Eduardo Frei".

Según palabras del autor, el libro comenzó a gestarse en 1975. Primero, reuniendo los más variados antecedentes; luego, recopilando cada uno de sus escritos (libros, discursos, conferencias); después, en la Biblioteca del Congreso Nacional, revisó las actas del Senado desde 1949, las que le aportaron valiosos antecedentes.

La lectura de estas páginas se inicia con un extenso prólogo, en el que se nos muestra diferentes etapas de su vida. Así aparecen sus lejanos días en que era estudiante de Leyes; su trascendental viaje a Roma, acompañado del presbítero Oscar Larson. Fue en esa ocasión cuando conoció a Jacques Maritain y visitó al Papa Pío XI y a Giovanni Papini.

Durante la década del 50 aparecen sus obras "Sentido y forma de una política"; "La verdad tiene su bora" y "Pensamiento y acción". En esa época gobernaba Chile el general Ibáñez. Frei en sus discursos era un ferviente crítico del Gobierno de entonces. En

1953, el Presidente Ibáñez, en un gran gesto, lo invitó a formar parte de su Gabinete y aplicar su propio plan económico. Tal propósito fue impedido por diversos sectores políticos.

"El régimen del asalariado y su posible solución" (1938) fue su memoria de prueba para optar al título de abogado. El joven alumno volcó ahí la principal de sus inquietudes: el obrero, el que vive de sus manos, el que hace el esfuerzo más considerable y luego recibe un salario, que él consideraba insuficiente.

Su lucha por superar nuestros problemas, no lo hicieron olvidarse del resto del continente. Ya en 1942, llama a la integración de nuestra América morena en su libro "Adén en tiempo". Estima que la ALALC (Asociación Latinoamericana de Libre Comercio) no cumple una función realmente ejecutora. Es así como propone a cuatro destacados economistas la preparación de un programa de integración entre países de economías similares. Nace así, en 1966, el Pacto Andino, formado por Chile, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela, a los que más tarde se agregaría Bolivia.

En un discurso pronunciado en 1966, se preocupa del valor de la ciencia y la tecnología. En sucesivos artículos da a la Universidad un importante papel en la cultura, investigación y el estudio, los que considera como la base del desarrollo moderno. Al

visitarse la sede de la UNESCO, en París, en 1965, declaró: "Es indispensable que la ciencia esté regida por normas morales". En marzo de 1970, al recibir el Doctorado Honoris Causa de la Universidad Católica, retoma el tema de la tecnología en su discurso "Perspectivas y riesgos en la construcción de una nueva sociedad".

Resultaría difícil tratar de resumir, en tan poco espacio, la noble y ardua tarea emprendida por el autor, ya que al dar a conocer sus escritos de Frei, no sólo ha dado a conocer sus lícidas ideas, sino que nos brinda parte de la historia de nuestro país. El autor tiene el mérito de reunir en un solo volumen, más de un centenar de publicaciones de Frei, algunos conocidos por parte del público y otros que no lo son tanto.

Debemos aclarar que las páginas de "El pensamiento de Eduardo Frei" no constituyen un volumen de memorias o recuerdos. No se trata de eso. Se trata de sintetizar la labor, no sólo de un hombre que llegó a la Primera Magistratura de la nación, sino que dar a conocer la obra de un auténtico y genuino pensador. Si, porque al demócrata se unía el escritor, pero por sobre todo está su pensamiento, cuya fama sobrepasó ampliamente nuestras fronteras.

Desde esta tribuna, brindamos el más grande de los aplausos a Oscar Pinochet de la Barra, a la Editorial Aconcagua por tan magnífica publicación.

al Conejo de Seldinio, 5-III-1982 p. 2.

70410.

Oscar Pinochet de la Barra; "el pensamiento de Eduardo Frei" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Pinochet de la Barra; "el pensamiento de Eduardo Frei" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)